



## SISMOS: AFLORA FURIA POR MALA GESTIÓN TURCA

• **Erdogan** recibe reclamos por lenta reacción en rescates; éste pide paciencia y atribuye terremoto a "planes del destino"; oposición acusa despilfarro



UN HOMBRE yace bajo los escombros junto al cuerpo de su esposa.

Víctimas del terremoto en Turquía y Siria superan las 12 mil

# Con enojo, población reclama a Erdogan la lentitud en rescates

**EL PRESIDENTE** del país otomano visita diversas zonas afectadas y pide paciencia ante las quejas por la tardanza en la ayuda; la oposición denuncia mala coordinación en trabajos de salvamento y despilfarro de fondos

Redacción • La Razón

**A** tres días del terremoto de magnitud 7.8 ocurrido en Turquía y Siria, el número de muertos confirmado ya llegó a 12 mil 049 personas. Sin embargo, ante la tragedia, la población de la nación otomana se encuentra desesperada por la lenta respuesta del gobierno para las tareas de rescate.

El presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, visitó diversas zonas afectadas por el sismo, entre ellas Hatay, una de las provincias con mayores daños, donde han fallecido tres mil 300 personas y se destruyeron barrios enteros. Los residentes criticaron la reacción del gobierno y dijeron que los rescatistas tardaron en llegar.

Erdogan también visitó Kahramanmaraş donde, en medio de la ira y frustración, los habitantes hicieron un llamado a su gobierno para que envíe más ayuda a la zona de desastre. El presidente turco admitió deficiencias iniciales en la respuesta al sismo y prometió que nadie se quedaría en las calles.

"Hemos movilizado todos los recursos del Estado, trabajamos con todos nuestros medios a disposición", aseguró ante los medios de comunicación.

El mandatario turco también pidió paciencia ante las quejas por la tardanza en la ayuda y achacó el terremoto "a los planes del destino".

"Mis ciudadanos, mi gente, siempre ha sido paciente. Estoy seguro de que mi nación volverá a mostrar paciencia",

dijo Erdogan, y añadió que el gobierno distribuirá 10 mil liras turcas (532 dólares) a las familias afectadas.

Sin embargo, la oposición en aquel país denunció la "mala coordinación" en los trabajos de rescate, que han tardado hasta dos días en llegar a varias localidades afectadas por el sismo.

El líder del Partido Republicano del Pueblo, principal partido de oposición, Kemal Kilicdaroglu, culpó a las dos décadas de gobierno de Erdogan de la devastación, al afirmar que no había preparado al país para una catástrofe y lo acusó de malgastar fondos.

"Si hay una persona responsable de esto es Erdogan. No se ha preparado para un terremoto en 20 años", afirmó Kilicdaroglu.



Asimismo, en las regiones más afectadas, las familias se han quejado de que la lentitud de los esfuerzos de rescate significa que no han recibido ayuda para retirar los escombros y buscar a sus parientes.

Ante las crecientes críticas contra su gestión, Erdogan admitió que ha habido dificultades para acceder a determinados lugares debido al estado de algunas carreteras, cerradas a causa de la nieve y los daños sufridos por el terremoto, lo que ha complicado el desplazamiento hacia zonas rurales, mientras que los sobrevivientes han tenido que soportar las bajas temperaturas sin refugio.

El enojo también ha ido en aumento debido al "impuesto especial de comunicación" —como lo llaman las autoridades— recaudado por el gobierno de Turquía luego del devastador sismo de 1999 que cobró la vida de más de 17 mil personas. Y es que cada que hay un temblor en aquel país, el gobierno nunca ha explicado cómo se invierte el dinero.

"¿Dónde han ido nuestros impuestos recaudados desde 1999?", cuestionó Celeş Deniz, citado por la agencia AFP, y cuyo hermano y sobrinos continúan atrapados bajo los escombros en la ciudad de Gaziantep.

En redes sociales, los usuarios también han criticado a los canales de te-

levisión progobierno por "callar" los reclamos de las personas en las zonas afectadas.

Respecto a las críticas, Erdogan dijo que en Internet se difundían "mentiras y calumnias" sobre la respuesta de su administración, por lo que están "atacando la desinformación", lo que implica restricciones a Twitter, pese a que esta red social ha sido usada por sobrevivientes para alertar a los rescatistas.

De acuerdo con información publicada por el diario español *El País*, las autoridades turcas tienen registro de que al menos nueve mil 057 personas han fallecido, mientras que en Siria hay aproximadamente dos mil 992 muertos, de los cuales mil 730 se distribuyen en las zonas en manos de los rebeldes y mil 262 en los territorios controlados por el Gobierno. Respecto a los heridos, en ambos países ya suman más de 54 mil 135, mientras que más de 293 mil personas han tenido que abandonar sus hogares, tan sólo en las áreas controladas por el gobierno sirio de Bashar al-Assad.

Equipos de búsqueda de más de 20 países se han unido a miles de personas de emergencia local en ambos países; sin embargo, los expertos señalan que la ventana de supervivencia para aquellos atrapados bajo los escombros o que no podían obtener las necesidades básicas se estaba cerrando rápidamente, ya que

las primeras 72 horas son críticas.

"La tasa de supervivencia en promedio dentro de las 24 horas es del 74 por ciento, después de las 72 horas es del 22 por ciento y al quinto día es del 6 por ciento", indicó Steven Godby, experto en peligros naturales de la Universidad de Nottingham Trent en Inglaterra, a AP.

## EL DATO

**SE ESPERA QUE CONTINÜEN** las bajas temperaturas en Turquía, de entre -6 °C y 1 °C para Kahramanmaraş y Gaziantep, mientras que en Diyarbakir se pronostican nevadas constantes.

2

Mil 992 víctimas ha cobrado el terremoto en Siria

9

Mil 057 personas han fallecido en Turquía

“

**ÉSTE ES UN MOMENTO DE UNIDAD,** de solidaridad.

En un periodo como éste, no puedo tolerar a las personas que realizan campañas negativas por intereses políticos...

**Recep Tayyip Erdogan**  
Presidente de Turquía

”



EL PRESIDENTE TURCO, Recep Tayyip Erdogan (centro), con sobrevivientes de Kahramanmaraş, ayer.